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经济新闻

宏观调控对郑州投资影响几何？
本报讯（记者 卢文军）近年来，国家

一系列宏观调控措施，对郑州经济社会发
展特别是投资领域产生一定影响。郑州市
统计局公布的数据显示，2008 年以来，郑
州固定资产投资虽然保持了平稳较快增长
势头，但增速继续趋缓。1 至 9 月，全市
固定资产投资完成 1229.2 亿元，同比增长
31.9% , 增速比上年同期回落 5.7 个百分
点，比上半年回落 2.2 个百分点，扣除物
价增长因素后实际增 19.2%，为近年来的
较低水平。

五年投资年均增幅33.8%
2003年以来，郑州国民经济持续快速

发展，与此同时，郑州市固定资产投资
以重点工程建设为龙头，以大项目为支
撑，固定资产投资进入一个全面快速增
长的时期。

2003年全社会固定资产投资完成额为
500.4亿元，2004年达到 650亿元，2005年
达到 820 亿元，2006 年突破千亿大关，达
到 1032亿元，2007年为 1367.3亿元，年平
均增幅达33.8%。

2008 年 1 至 9 月，郑州投资规模进一
步扩大，全社会固定资产投资达 1229.2 亿
元，投资成为拉动经济增长的巨大动力源
和产业结构升级的重要手段。

积极效应与制约因素并存
郑州市统计局有关负责人说，国家宏

观调控的政策积累效应在郑州投资领域已
经显现，在一定程度上制约了郑州投资的
快速发展。2008年1至9月，全市投资增长
速度比上年同期回落5.7个百分点，商品房
销售面积和销售额同比分别下降 46.3%和
36.6%。但从长远来看，有利于经济结构战

略性调整和产业结构升级，从而促进郑州
经济的又好又快发展。

具体来说，积极效应是，有利于提高
土地的利用效率；有利于产业结构升级和
企业技术创新能力的提高；有利于提高企
业竞争力。制约影响是，影响投资资金规
模，企业获利的难度加大，商品房销售面
积持续大幅下降。

调整投资结构 推动三产发展
郑州市统计局相关负责人说，在国家

宏观调控大背景下，我市要调整投资结
构，促进项目投资，要加快新型工业化等
重点建设，对重点行业要重点安排和大力
支持，要积极争取国家重大建设项目和国
债资金支持，重视并增加关系全市经济发
展的重大战略投资项目的储备数量和质
量，充分发挥重大项目对投资和经济发展

的支撑作用。
另外，要加大三产投资力度，推动三

产快速发展。我市三产投资比重从 2004年
开始逐年下降,2004、2005、2006、2007 年
比重分别为 65.5%、60%、57.7%、52.6%，
2008年1至9月比重降为51.8%,因此，要在
国家宏观调控政策的引导下，加大三产投
资力度，加快综合交通体系建设，打造旅
游精品，作响旅游品牌，加快发展信息服
务业，运用现代经营方式和服务手段提升
传统服务业。

初步判断，2008年郑州市固定资产投
资将呈现前快后缓、先扬后抑的运行态
势，增速将比上年回落。2009 年如何在
国家宏观调控进程中按照国家的调整思
路有效引导投资，在调控中发展，在发
展中顺应调控，是确保郑州市投资稳定
增长的关键。

本报讯（记者 孟斌 实习生 宗
帅）新的《郑州市经济适用房管理办
法》开始征求意见。昨日，针对市民
关心的相关问题，市经济适用房管理
中心进行了解答。

市经济适用房管理中心负责人介
绍说，自 1995年以来，我市已推出了
800多万平方米的经济适用房，解决了

6万多户符合条件的家庭住房问题。目
前，按照老办法，我市共有 2.1万户符
合购买经济适用房条件的家庭。根据
市政府的部署，今年年底前，将再推
出3000套经济适用房。

该中心负责人称，因为老的《郑
州市经济适用房管理办法》需要修
改，所以1年前已经停止申购，在此之

前，有2.1万户符合资格但依然没有摇
到房子的申购者。现在新办法出台
后，尽管申购有些变化，但已经取得
资格证的2.1万户依然有效。

需要提醒的是，有些申购者住
房情况发生了变化，当再有经适房
房源公布时，仍需要再次进行资格
复审。

我市再推3000套经济适用房
现有2.1万申购资格证仍有效

海南黎锦走向大市场

千呼万唤不出来
房贷新政落地难
本报讯（记者 李丽萍）房贷新政从10月22日出

台至今已经近一个月，记者采访我市各家银行房贷新
政的执行情况，发现除交行明确表示已经按新政接受
新增房贷客户外，其他银行均没有进入操作阶段。

农行、交行、光大是房贷新政公布后已经公布
细则的银行，那么，3家银行的郑州机构进展如何？

农行是房贷新政出台后最早公布细则的银行。
记者采访农行省分行营业部得到的答复是：虽然总
行已经公布有房贷细则，但并没有发到营业部，所以
没有实施。目前他们正在准备实施。

光大银行郑州分行零售部负责人说：目前该行
还没有执行新的房贷政策。最近光大银行总行又下
发了一个文件，要求具体怎么实施由各分行制定分
行的执行细则，现在该行正在加紧制定郑州的具体
执行规则，应该很快就会实施。

交行郑州分行是3家已经公布细则的银行中唯一
表示已经开始操作的银行机构。该行表示：虽然总行的
房贷具体操作细则并没有下发到分行，但他们已经对符
合条件的新增客户，即购买90平方米以下首次购房的
客户执行了贷款基准利率0.7倍的新利率，但具体现
在有多少受益者，交行以商业秘密为由没有透露。

中行河南分行等商业银行均表示，他们仍在等
待总行的房贷新政执行细则。

中行河南分行个贷部、浦发银行郑州分行、招
行郑州分行也表示：新政肯定实施。

房产交易不景气
装修市场陷低谷
本报讯（记者 梁晓）金融危机的寒风不仅吹淡

了房产交易，也让装修市场经营日趋惨淡。昨日，记
者走访几家大型建材市场了解到，目前，全市的装修
市场已经陷入低谷，这给消费理念渐趋理性的消费
者带来了不少实惠。

建材市场买卖难做
昨日上午，记者采访的第一站是位于淮河路上

的西建材市场。走进市场的北门，记者看到，不少商
户都在门口支起牌桌，以打发无聊时光。另有一些
商户则坐在门口晒太阳，并不停地打瞌睡。“昨天一
天总共只卖出去了十几箱地板砖，连房租都不够。”
商户罗先生无奈地说，“现在买房的人少了，装修的
人自然就少了，现在的生意是真不好做啊。”

据记者观察，建材市场的装修材料都在低价位
经营，以地板砖为例，马可波罗、美陶等知名品牌都
在搞特价优惠，原来标价200多元的瓷砖，消费者现
在以70元钱左右的价格就能买到手。

随后，记者又走访了东建材和北建材市场，所遇
情况与西建材大体相同。

小装修公司低价运营
房产交易大幅度缩水，给那些小型装修公司带

去了不少问题。在采访中，记者发现，为了在日渐惨
淡的装修市场上分得一杯羹，多数小装修公司都采
取低价运营的模式。

一家小装修公司把自己的办公地点设在了刚刚
建成交房的珠江荣域小区。经理带着四五台电脑和
五六名设计师在一间租来的临时工作室内办公。一
名姓蔡的设计师告诉记者：“现在生意越来越不好
做，这3个月的工程量还不如去年同期1个月的。”

不仅工作打游击，各装修公司的报价也比原来
低了不少。“现在的市场竞争比原来厉害，利润也降
了不少。我们现在的报价比去年同期大约降低了
20%。”某装修公司的孙经理介绍说。

河南财经学院的陈光明教授说，整个装修市场
出现低迷，跟国际大的经济形势是分不开的，但这能
给广大消费者带去不少的实惠。商家应该采取灵活
多变的经营模式，以免遭到市场淘汰。

11月19日，中国玉雕精品、新品、大师作品展
在北京王府井工美大厦开幕，展览至12月8日结
束，市民可免费观赏。图为玉雕作品《金玉满堂》。

新华社发

今年前10个月

我市社会消费品
零售额接近千亿

超去年全年20亿

本报讯（记者 卢文军）昨日，郑州市统计局公
布的数据显示，今年前 10 个月，全市社会消费
品零售额接近千亿元，完成 998.9 亿元，同比增
长 23.7%，比去年全年还高出 20 亿元，达历史最
高水平。

郑州市统计局贸易处处长李海宾告诉记者，1
至 10 月，我市社会消费品零售额月度之间基本均
衡，每月零售额均在90亿元以上，其中有5个月零
售额超百亿元，10月份零售额达 108.3亿元，为历
史月度最高水平。

李海宾说，11、12 月属于销售旺季，单月零
售应在百亿以上，预计全年社会消费品零售额将达
1200 亿元，同比增长 23%左右，增速将是 2000 年
以来首次超过20%的年份。

本报讯（记者 高凯 通讯员 王蕴华 文/图）昨
日，记者走访市内一些婴儿游泳馆发现，有益身体
健康的婴儿游泳已被越来越多市民所接受，各游泳
馆的生意十分红火。

昨日一大早，记者来到国基路附近一家婴儿游
泳馆，虽然游泳馆还没有开门营业，但门前已经等
了很多抱着小婴孩的父母。“很多育婴书上都说多
让孩子游泳对成长有好处。虽然有点贵，但为了儿
子能聪明健康，我也不在乎花这点钱了。”家住文
化北路的居民李珂对记者说。

上午9时许，游泳馆大门打开，等在门口抱着
孩子的父母们早已等待不及，纷纷拥入馆内，拿
出游泳卡或是现金，要求安排孩子游泳。该馆一
位负责人陈东丽对记者说：“我这个游泳馆开的
时间并不长，但生意还不错，这也许是和今年‘奥
运宝宝’多有关。游一次泳 20～50 元不等，办卡
会便宜些。”

随后，记者走访经三路、黄河路、红旗路等
一些路段的婴儿游泳馆，这些游泳馆的生意都不
错，几乎每天都有固定的客源。走访中记者发
现，这些婴儿游泳馆内提供的服务并非只是单一
的婴儿游泳，还有称体重、量身高、润肤抚触等。

家住庆丰街的高峰对记者说，今年他先后为
孩子办了两张不同游泳馆的卡，价值近千元，虽
然有点贵，但感觉钱花得值，因为每次孩子游泳
回来，都吃得香，睡得好。

不过，采访中，一些家长也表示，他们多数
是跟风走，只是听别人说，婴儿游泳越多对身体
就越好，至于多长时间是合理的，心里没有底。
就此问题，郑大二附院产科的王医生认为，家长
应该根据情况控制孩子游泳的时间，孩子第一次
游泳最好不要超过 10分钟，以后可根据情况适当
延长，但最长不宜超过 30 分钟。如果游得太久，
会造成孩子身体疲劳，严重的可能还会出现虚脱。

圣诞尚有月余
商家早早促销

本报讯（记者 李娜）送圣诞礼物、举办特色晚
会、进店打折……虽然距离圣诞节还有一个多月，
但郑州一些商家已经摆好阵势，开始打圣诞牌抢占
节日市场。

昨日上午，记者在中原路某饭店看到，该饭店
入口处已摆上了一棵约3米高的圣诞树，上面挂满
了彩灯，并打出 十余幅“圣诞晚会”、“圣诞大
餐”、“圣诞小屋”、“浪漫圣诞”等条幅，已经有
了浓浓的圣诞气氛，吸引了不少市民驻足观看。

该酒店的订餐人员告诉记者，他们此次推出了
圣诞大餐、狂欢歌舞、抽奖环节等丰富有趣、参与
性较强的节目，希望吸引更多的年轻人。目前已经
有不少人前来打电话咨询并预订。据该订餐人员介
绍，往年在圣诞餐饮消费大军中，40 岁以下的人
群占了消费者的80％。

随后，记者咨询了其他饭店，不少饭店表示，
已开始着手准备圣诞晚宴的活动，近期将会推出。
还有饭店表示，将在当天进行打折、送出温馨礼物
等一系列活动。

市民也开始购买小的圣诞礼品。昨日，记者走
访郑州市小商品城发现，与圣诞有关的礼品已开始
摆在货架的显要位置。圣诞卡、圣诞树、圣诞玩
具、圣诞装饰彩带、圣诞贴画……与圣诞节有关的商
品，一应俱全。

一位市民拿着一顶圣诞帽，忍不住戴在头
顶，对着镜子照了又照：“再买个胡子就更完美
了。可以扮成圣诞老人了。”

商家介绍，最近购买圣诞装饰品的人特别
多，尤其是一些酒店、娱乐场所，有的一买就是几
万元的货物。一些家庭圣诞时也组织聚会，今年有
不少的市民购买圣诞装饰品布置家居。这些因素都
促成了圣诞装饰用品的热销。同时，记者还从网上
了解到，很多网站已开始征订圣诞树、圣诞老人、
圣诞帽等商品，价格低廉，吸引了众多网民跟帖要
求购买。

海南黎锦织造已有3000余年的历史。海南传世黎
锦工艺研究所近年来寻找到具有织锦技术的黎族妇女
450多人，组织她们用传统的织锦技术手工织造黎锦，
由研究所负责收购和推广销售，既为黎族妇女们提供了
增加经济收入的渠道，又使古老的黎族织锦技术得以流
传并走向市场。

左图 黎锦作品双凤朝阳。
上图 黎族妇女表演织锦技艺。 新华社发
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